
Dictée 11 : les noms terminés par le son [é]. 

Ma sœur mange sa purée devant son film, elle râle quand il y a la publicité.

Rayan a déjà lu la moitié de sa bande-dessinée. 

En voiture, pour ma sécurité, j’attache ma ceinture. 

Très peu d’appareils ménagers fonctionnent sans électricité. 

Sur la façade des mairies, on peut lire la devise : Liberté, Egalité, Fraternité. 

Madame Clavier a caché son collier sous son oreiller. 

Un chimpanzé s’est échappé et il sème la panique dans les allées du zoo. 

Quelle faim ! Je n’ai fait qu’une bouchée de ma tranche de pain sur laquelle j’ai tartiné 
du pâté. 

Mon père a arrêté de fumer : cela a été difficile mais sa volonté lui a permis d’y arriver 
et d’être en meilleure santé ! 

Cette usine a engagé un nouvel employé : un conducteur de pelle mécanique pour 
creuser des tranchées. 


_________________________________________________________________________


Les noms terminés par le son [é] 

🔹  La fin de nombreux noms féminins terminés par le son [é] s’écrit -ée : 


la cheminée ; l’arrivée ; la journée ; une idée


🔹  Attention, la clé et la plupart des noms féminins terminés par -té ou -tié s’écrivent 

avec -é : 

la bonté ; la santé ; la clarté ; la nouveauté ; la qualité ; la pureté ; la liberté ; l’amitié ; la 
pitié ; la moitié


🔹  La fin de nombreux noms masculins terminés par le son [é] s’écrit -er : 


le plancher ; un cerisier ; un métier ; le fermier ; le grenier


Mais il existe aussi d’autres terminaisons : le café ; un pied ; le nez ; un lycée


